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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра провел совещание по вопросам занятости населения  
Глава Таймыра Сергей Батурин провел совещание по вопросам занятости населения 

на территории муниципального района. На совещании с участием руководителей 
Таймырского и Дудинского центров занятости, а также руководителей ряда предприятий была 
рассмотрена ситуация на районном рынке труда. 

По информации управления экономики районной администрации, на Таймыре в 2009 - 
2010 гг. наблюдалось снижение численности безработных граждан, зарегистрированных в 
службе занятости населения, причем динамика показателя была аналогичной для всех 
поселений Таймыра. В течение пошлого года уровень безработицы в районе снизился с 3,6% 
до 3%. В декабре на учете в Центре занятости состояли 578 безработных таймырцев. По 
данным  предыдущего, 2009-го, года работу искали 810 человек.  

По мнению руководителя Таймырского Центра занятости населения,  не допустить 
ухудшения ситуации на рынке труда удалось благодаря согласованным действиям органов 
службы занятости и органов местного самоуправления муниципального района. Были также 
выполнены все контрольные показатели  качества и объема услуг, предоставляемых 
центрами занятости в районе.  

В рамках ведомственной целевой программы и программы дополнительных мер по 
снижению напряженности на рынке труда нашли работу 643 человека. На профессиональное 
обучение были направлены 87 безработных граждан. В прошлом году было проведено 6 
ярмарок вакансий, а всего работодатели заявили около 2,5 тыс. свободных рабочих мест. 

По последним данным, в Таймырской службе занятости на учете состоят 772 
безработных, около шестисот из них проживают в Дудинке. Скачок роста численности 
безработных в марте - апреле и стабилизация ситуации в летние месяцы - характерное 
явление для территории муниципального района и объясняется, в том числе, более 
широкими возможностями трудоустройства в летний период, в частности, на общественные и 
временные работы. 

О своей готовности содействовать организации общественных работ и временному 
трудоустройству в летний период главу района проинформировали руководители 
предприятий ОАО "Таймырбыт", ООО "Эколог" и ПСК "Дорожник". По их словам, они 
своевременно определят объемы работ и предоставят информацию о вакансиях в центры 
занятости. 

«Красноярский край» 
 

За неделю эпидпорог на Таймыре снизился наполовину 
По информации начальника территориального отдела Управления Роспотребнадзора 

по Красноярскому краю в муниципальном районе Андрея Першина, в период с 28 февраля по 
6 марта 2011 года число заболевших ОРВИ на Таймыре снизилось почти на 50%. На 
сегодняшний день под наблюдением врачей находятся 77 северян с диагнозом ОРВИ. 
Случаев заболевания гриппом не зарегистрировано. Несмотря на снижение количества 
больных, эпидпорог на территории муниципального района по-прежнему превышен – на 
25,33%. В большинстве случаев болеют дети и подростки в возрасте от трех до 14 лет. 
Специалисты предполагают, что превышение эпидпорога будет сохраняться еще как 
минимум две недели. По словам Андрея Першина, в учреждениях образования масочный 
режим и респираторный этикет отменены. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке расширяется круг согласных с принципами соглашения. 

10 марта, в ходе встречи с Главой Дудинки Алексеем Дьяченко, предприниматели 
Никита Басов, Татьяна Надолинная и Александр Заика подписали соглашение о 
взаимодействии городских властей, контрольно-надзорных органов и бизнес-сообщества в 
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области установления жёсткого контроля над реализацией алкогольной и табачной продукции 
несовершеннолетним.  Глава города проинформировал собравшихся о ходе выполнения 
обязательств, принятых на себя органами местного самоуправления Дудинки. Так, во всех 
торговых точках, собственники которых стали участниками соглашения, размещены 
информационные материалы и плакаты социальной рекламы. Информация о нарушителях 
закона, запрещающего реализацию спиртного и табака несовершеннолетним гражданам, 
опубликована в печатных средствах массовой информации.  

Продолжается взаимодействие с органами внутренних дел – значительно увеличилось 
количество обращений горожан, сообщающих о фактах продажи алкоголя и сигарет детям. 
Каждый факт становится предметом проверки, за которым следуют соответствующие меры. 
  В настоящее время к трёхстороннему  соглашению присоединилось 14 дудинских 
предпринимателей. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 
Состояние дудинских дорог – под контролем городской власти. 

Руководитель Администрации города Дудинки Сергей Батыль провёл выездное 
совещание, в котором приняли участие специалисты профильных служб городской 
Администрации, государственный инспектор дорожного надзора, а также представители 
обслуживающих организаций – ПО «Эколог» и ОАО «Таймырбыт». 

Собравшиеся совершили рабочую поездку по городу, проследив за ходом снегоуборки 
и обратив внимание на имеющиеся недочеты. По словам Сергея Михайловича, на 
сегодняшний день содержание улично-дорожной сети и дворовых территорий не вызывает 
значительных нареканий. В то же время Руководитель городской Администрации выразил 
надежду на то, что коммунальные службы учтут выявленные недостатки и приложат все 
усилия к тому, чтобы своевременно вывозить собранный снег за черту города. 

«Ситуация с состоянием дудинских дворов и улиц находится под постоянным 
контролем Главы Дудинки. Денег на снегоуборку городской властью выделено достаточно, 
поэтому дудинцы вправе рассчитывать на то, что им не придется преодолевать снежные 
заносы, передвигаясь по родному городу», - подвел итог встречи Сергей Батыль. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 
Дудинка готовится к «Снежному вихрю». 

В Дудинке продолжается подготовка к открытому городскому турниру по сноуборду 
«Снежный вихрь», проведение которого запланировано на 9 апреля 2011 года.  
Организатором мероприятия выступает городской Дом культуры. Главный судья 
соревнований – Денис Баранов. 

В программе турнира, помимо состязаний в спортивных дисциплинах, предусмотрена  
развлекательно-игровая программа для детей дошкольного и младшего школьного возраста. 
Горожане, пришедшие на праздник, смогут согреться горячим чаем и угоститься выпечкой, 
предоставленной спонсором мероприятия – МАУ «Арктика плюс». А участников турнира, 
помимо завоеванных в ходе состязаний наград, ждет и еще коллективный приз – поездка в 
Талнах на горнолыжную базу.   

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинские библиотекари познакомят горожан с православной культурой.  

 Центральной библиотеке г. Дудинки состоится открытие книжной выставки «Азбука 
православия», подготовленной специалистами библиотеки и священнослужителями 
Дудинской Свято-Введенской православной церкви. Представленные на выставке книги 
можно назвать уникальными: читатели познакомятся с изданиями начала XX века, 
приобщатся к семейным реликвиям.  

Пришедшие на открытие выставки горожане смогут пообщаться друг с другом на 
актуальные для многих из нас темы: на тему дефицита доброты, милосердия, великодушия, 
справедливости; а также обсудят иные нравственные нормы христианской морали. Один из 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

организаторов мероприятия, настоятель Дудинской Свято-Введенской церкви отец Георгий 
расскажет немало познавательного о православной культуре.  

Открытие выставки состоится 14 марта в 14-00. Телефон для справок - 54904.  
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Авиакомпания "Нордавиа" расширяет сеть маршрутов из аэропорта "Норильск"      

Авиакомпания открыла продажи на рейсы:  
Норильск-Екатеринбург-Ростов (5Н 901/902) с частотой 3 раза в неделю, начало полетов 

15 мая 2011 года  
Норильск-Новосибирск-Краснодар (5Н 909/910) с частотой 3 раза в неделю, начало 

полетов с 16 мая 2011 года;  
Норильск-Челябинск-Сочи (5Н 905/906) с частотой 1 раз в неделю, начало полетов с 21 

мая 2011 года.  
Все рейсы выполняются на самолете Боинг-737. Приобрести авиабилеты можно на сайте 

авиакомпании, во всех офисах "Нордавиа" и в офисах уполномоченных агентств во всех 
городах. 

AviationToday.RU 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Тайные директора. Акционеры «Норникеля» избрали новый совет директоров, но его 
состав пока не известен. Теперь «Интеррос» и UC Rusal готовы сесть за стол переговоров 

Внеочередное собрание акционеров «Норникеля» в пятницу длилось менее получаса. Явка 
на него была рекордной — 93,5%. Время акционерам сэкономило решение «Норникеля» не 
объявлять на собрании предварительные итоги, а сообщить сразу окончательный результат 
подсчета голосов, в котором принимают участие сотрудники ФСФР, «в соответствии с 
законодательством» (3-14 дней). Это сделано, чтобы «исключить поспешность и вероятность 
очередных необоснованных обвинений в адрес компании», объяснил представитель 
«Норникеля». В этом нет ничего странного, передает слова президента компании Андрея 
Клишаса пресс-служба: «Надеемся, что по итогам собрания ни у кого не возникнет вопросов». 
И все же гендиректор ОК «Русал управление инвестициями» Максим Соков удивился, что 
предварительные результаты не объявлены. 

В повестке было всего два вопроса: прекращение полномочий совета директоров и 
избрание нового. «Интеррос» и UC Rusal проголосовали за переизбрание, рассказали Соков и 
заместитель гендиректора «Интерроса» Лариса Зелькова. На 13 мест было номинировано 27 
человек. «Интеррос» голосовал за четырех своих сотрудников: Андрея Бугрова, Сергея 
Барбашева, Марианну Захарову и Зелькову, рассказала последняя, а также за Клишаса и 
двух независимых кандидатов — Брэда Миллса и Джона Холдена. Голоса распределены так, 
чтобы гарантированно прошли все четыре представителя холдинга, уточнил источник, 
близкий к «Интерросу». 

Соков сказал лишь, что голосовал за Александра Волошина, других кандидатов он не 
назвал. По условиям кредитного соглашения со Сбербанком UC Rusal должна провести в 
совет представителя банка, сообщали близкие к компании источники, но Соков не стал 
говорить, голосовал ли он за начальника управления корпоративных финансов Оскара 
Рацина. 

Были обязательства и у «Норникеля». По условиям соглашения с трейдером Trafigura о 
продаже 8% акций («Норникель» не сообщает, закрыта ли сделка) компания должна при 
первой возможности провести в совет его представителя, рассказывал источник, близкий к 
ГМК. 

Кроме этого компания проголосовала за гендиректора Владимира Стржалковского и 
Клишаса, уверен аналитик «Уралсиб кэпитал» Дмитрий Смолин. Акционеры 
«Металлоинвеста» отдали свои голоса начальнику департамента по развитию бизнеса 
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Фархаду Мошири, добавляет другой источник «Ведомостей», близкий к «Норникелю» 
(представитель это не комментирует). 

По четыре представителя от каждой из сторон в совет войдут точно, если проходной балл, 
как на годовом собрании, будет около 5,2-5,3%, говорит Смолин. Но у тандема «Интерроса» и 
менеджмента перевес голосов сохранится, подчеркивает аналитик. К тому же, если в совет 
пройдет Мошири, независимым достанется лишь одно кресло, считает Смолин. 
Председателем будет Волошин, единодушны все собеседники «Ведомостей». 

После собрания UC Rusal готова сесть за стол переговоров, заверил Соков. «Интеррос» 
тоже не против, говорил Потанин. 

«Ведомости» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Эвенкия близка к политической сенсации   

В Эвенкии на местных выборах по единому округу «Справедливая Россия» набирает более 
37 процентов голосов. Таковы предварительные итоги голосования в районный совет по 
данным системы «ГАС-Выборы».  

Впрочем, первое место занимает «Единая Россия» - более 40 процентов. У ЛДПР - 15 
процентов. КПРФ в выборах в ЭМР не участвовала.  

Отметим, что данные могут измениться. Итоги голосования уточняются. Выборы в районе 
прошли 13 марта. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Краевые власти планируют до конца года перевести все бюджетные учреждения на 
новые формы организации работы 

Сегодня в Красноярске проходит совещание руководителей министерства финансов 
России и края, на котором обсуждаются плюсы и минусы перехода на новые формы 
организации работы муниципалитетов. С 1 января каждая больница или школа может 
выбрать свой тип работы - казенный, бюджетный, либо автономный. У каждого предусмотрен 
свой вид финансирования. Заместитель губернатора Красноярского края Виктор Томенко 
заявил, что закон позволит бюджетным организациям самим планировать свои доходы и 
расходы: "Это закон, который позволяет несколько изменить правовой статус существующих 
сегодня учреждений, входящих в бюджетную сеть, и, используя различные механизмы 
управления, повысить эффективность работы этих учреждений. Не только для того, чтобы 
удобнее и легче было в них работать, но и чтобы результаты, которыми пользуется все 
население нашей страны, становились лучше, качественнее и доступнее".  

Заместитель министра финансов России Татьяна Нестеренко говорит, что Красноярск - 
одна из главных площадок страны, где обсуждается новый закон: "Сейчас мы проводим 
совещание Сибирского и Уральского округов. Не зря выбран Красноярск, именно здесь есть 
хороший опыт и качественные бюджетные процессы. Мы считаем, что на этой площадке мы с 
коллегами из субъектов, входящих в эти округа, сможем обсудить все вопросы внедрения 
положений настоящего закона, все вопросы, связанные с тем, как изменить подходы к 
оказанию услуг, как удовлетворить граждан - потребителей услуг, которые оказывает 
государство". 

«Авторадио-Красноярск» 
 
Более чем на 14 млн. руб. уменьшился объем задолженности по зарплате в крае за 
месяц 

По данным на 1 марта, суммарная задолженность по заработной плате в крае составила 
57,8 млн. руб., сообщает Красноярскстат. Просроченные обязательства перед своими 
работниками имеют 20 организаций, в том числе 8 предприятий сферы обрабатывающего 
производства и 6 строительных фирм. За месяц объем долгов уменьшился на 14,2 млн. руб. 
Суммарная задолженность на 1 февраля составляла 72 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Самая грязная. Участники последних перед думскими региональных выборов 
отметили резкий рост всех видов нарушений, ЦИК рапортовал о более высокой явке, а 
экзитполы показали падение популярности «Единой России» 

Последняя региональная кампания имела особое значение и для «Единой России», и для 
оппозиции. Для единороссов — депутатов Госдумы это был последний шанс попасть в 
партсписок, который уже начали составлять: они должны были доказать свою популярность. 
Оппозиция, как открыто признавались партийцы, решила воспользоваться невысокой 
популярностью глав регионов, где выбирали заксобрания (см. врез). В Тверской, Тамбовской, 
Курской областях и Ханты-Мансийском АО единороссы даже не поставили губернаторов 
первым номером списка, а Кировскую область возглавляет бывший лидер СПС Никита 
Белых. 

Накануне голосования все участники отмечали необычную жесткость борьбы, а член ЦИК 
Николай Конкин признал, что кампания далека от корректной политической борьбы. 
Единороссы впервые жаловались на избиение оппозиционерами своих агитаторов и 
партийцев — они пострадали от агрессии в Твери, Арзамасе, Нижнем Новгороде, Перми и 
Курске. Оппозиция привычно рассказывала об использовании черных технологий при 
агитации. 

Эта региональная кампания стала самой грязной с точки зрения использования черных 
пиар-технологий, считает эксперт по выборам Александр Кынев: партия власти начала с 
вполне мирного инерционного сценария, но он мало помог ей — из-за стабильно тяжелой 
социально-экономической ситуации и отсутствия оптимизма у избирателей. В какой-то 
момент единороссы на местах запаниковали из-за невозможности обеспечить 50-60%, 
которых по-прежнему требует Москва. В кампанию впервые включились лидеры 
непарламентской оппозиции Владимир Милов и Алексей Навальный, призвавшие не к 
бойкоту, а к участию в выборах и голосованию за любую партию, кроме «Единой России», 
продолжает Кынев. Активнее стала себя вести «Справедливая Россия»: новый руководитель 
ее исполкома, известный политтехнолог Олег Михеев возглавил кампанию в Курске, построив 
ее на непопулярности губернатора Александра Михайлова.  

Нарушения 
Близость думских выборов выразилась в возросшем количестве нарушений в день 

голосования, говорит замруководителя юридической службы КПРФ Андрей Клычков. 
Самыми грязными коммунисты считают выборы в Тамбовской области, Дагестане и 

Саратове (там выбирают депутатов гордумы). Новых технологий не появилось: по-прежнему 
вброс бюллетеней, массовое голосование по открепительным удостоверениям и 
организованный подвоз студентов на избирательные участки, считает Клычков, удивила 
только централизованная подготовка «каруселей» в отдельных помещениях в Тамбове и 
Саратове. «Яблоко» в Саратове зафиксировало на участке № 3 даже два вброса 
бюллетеней. 

По сравнению с осенней кампанией число нарушений выросло в разы: все регионы, кроме 
Чукотки и Дагестана, проблемные для единороссов, что они признавали сами, говорит 
Михеев. Он заметил и новшество: периодические сбои в работе комплексов обработки 
избирательных бюллетеней (КОИБ). К комплексу подходит мастер, возится с флешкой и, 
вполне вероятно, что-то меняет в программном обеспечении. Больше всего зависших 
КОИБов коммунисты и эсеры зафиксировали в Сургуте — эсеры сообщают минимум о 10% 
участков, на которых произошел сбой. Обе партии потребовали ручного пересчета голосов. В 
ЦИКе сообщили, что пока что поступила только одна жалоба из Сургута, а касалась она того, 
что один КОИБ был не подключен к интернету. 

Больше всего нарушений зафиксировано при голосовании вне помещения, по количеству 
обращений лидируют Калининградская область и Адыгея, констатирует Андрей Бузин из 
ассоциации «Голос». 

В Общественную палату больше всего жалоб поступило из Дагестана. Один из 
избирателей сообщил, что в Каспийске на участок не допускают ни одного члена комиссии, 
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кроме представителей «Единой России». Накануне в Дагестане была обстреляна машина 
кандидата от КПРФ Алибулата Гасанова (он ранен, погиб его брат), а количество вбросов уже 
сложно сосчитать, говорит секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов. 

Единороссы сообщили о попытке эсеров подкупить избирателей в Калининграде и Курске.  
Результаты 

По данным ЦИК, во многих регионах явка повысилась: на Чукотке — на 20% (составила 
70%), в Курской области — на 10%, в Коми — на 5%. На момент сдачи номера в печать 
официальные данные пришли лишь с Чукотки и из Оренбургской области. На Чукотке 
единороссы получали 78,6% (в 2007 г. было 69%), ЛДПР — 7%, эсеры — 6%, КПРФ в 
парламент могла не попасть. А в Оренбургской области у партии власти лишь около 46%. 

Данные экзитполов, рассказывает единоросс, показывают, что партия улучшила результат 
в сравнении с тем, что зафиксировал опрос фонда «Общественное мнение» накануне 
голосования, лишь в Тамбовской области (57% вместо 48%), на Чукотке и в Дагестане. Во 
всех остальных регионах показатели ниже тех, что были при опросе. Хуже всего в областях к 
западу от Урала: Тверской (34%), Кировской (37%), Калининградской (38%), Курской (40%) и 
Коми (39%). В большинстве регионов КПРФ вторая, эсеры третьи. 

Эти выборы показали, что даже к тем половинчатым мерам либерализации избирательного 
законодательства, которые инициировал президент, ни партии, ни избиратели не готовы — 
отсюда падение рейтингов «Единой России» без прироста популярности оппозиции, 
констатирует политолог Михаил Виноградов. 

«Ведомости» 
 

Электричество в РФ уже к 2014г. станет дороже, чем в США 
В случае сохранения текущих темпов роста цен на электроэнергию уже к 2014г. в России 

они будут выше, чем в США, Финляндии и ряде других стран. С таким прогнозом выступил 
сегодня президент России Дмитрий Медведев на заседании Госсовета, посвященном 
развитию энергетики, в Абакане (Хакасия). 

"Эта цена достигнет такого уровня, когда строить собственную генерацию выгоднее", - 
сказал он, добавив, что в ряде случаев потребители уже планируют создавать собственные 
мощности.  

"Мы что создаем, натуральное хозяйство?" - поинтересовался Д.Медведев. По его мнению, 
"это предел, за рамками которого останавливается развитие" российской экономики. 
Президент добавил, что с 2000г. цены на электроэнергию в РФ выросли более чем в три раза, 
и отметил, что это становится "реальной угрозой для экономики". 

Рост цен на электроэнергию для малого и среднего бизнеса президент назвал 
"вызывающим". Так, в Калуге тарифы выросли почти на 50%, а в Курской области цены 
подскочили до 15 евроцентов за 1 кВт/ч, что является, по словам Д.Медведева, 
"запредельным" уровнем. При этом в Италии, к примеру, 1 кВт/ч стоит 11-11,5 евроцента, 
указал он.  

Основное увеличение тарифов приходится на распределительные сети и на сбыт, отметил 
президент. "Особенно вызывающе", с точки зрения Д.Медведева, в этом смысле выглядят 
сетевые компании. По его словам, подобные тенденции "отворачивают потенциальных 
инвесторов". 

Президент также обратил внимание на то, что за последние 20 лет эффективность 
энергетической отрасли практически не повысилась. "Это очень тревожный показатель", - 
сказал президент, заметив, что в других отраслях дело обстоит иначе. По его словам, 
удельный расход топлива на электростанциях практически не снижается. Расход энергии на 
собственные нужды станций снизился незначительно и составляет около 17% от общего 
объема потребления. 

РБК 
 
Муниципальную службу ограничивают для родственников глав муниципалитетов  

11 марта Государственная дума РФ приняла в первом чтении поправку в статью 13 закона 
«О муниципальной службе в РФ», ограничивающую близких родственников руководителя 
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муниципального образования, который одновременно возглавляет местную администрацию, 
передает корреспондент ИА REGNUM. 

Сейчас глава муниципального образования (МО) после выборов может стать 
председателем местного парламента или возглавить администрацию муниципалитета. 
Администрацию может возглавлять человек, который будет работать в качестве главы 
местной администрации по контракту и являться муниципальным служащим. 

«В муниципальных образованиях распространена практика, когда глава муниципального 
образования, возглавляющий местную администрацию, принимает на работу своих близких 
родственников», – отмечают авторы законопроекта. 

Остается также неурегулированным вопрос о возможности назначения на должность главы 
местной администрации по контракту человека, находящегося в близком родстве или 
свойстве (родители, супруги, дети, братья, сестры, а также братья, сестры, родители и дети 
супругов) с главой муниципального образования. Отсутствие таких ограничений является 
коррупциогенным фактором, который, по мнению авторов законопроекта, должен быть 
устранен. 

«Мы прекрасно понимаем, что борьба с коррупцией на всех уровнях власти подразумевает, 
в том числе, по возможности, исключение клановости, семейственности в кадровой работе», 
– отметил автор законопроекта руководитель фракции «Справедливая Россия» Николай 
Левичев. 

Он также выразил надежду, что «этот маленький законодательный шаг в противодействии 
коррупции на местном уровне будет первым из числа реальных шагов, предпринятых 
Государственной думой». 

Kbs.ru 
 

Деньги населения пропадают в криминальной дыре. Кратный рост коммунальных 
платежей не исправил положения в ЖКХ 

Постоянное увеличение коммунальных платежей не улучшает ситуации в сфере ЖКХ, где 
растут неплатежи и износ основных фондов. Причина такого парадокса – в криминализации 
коммунального хозяйства, в котором деньги населения трансформируются не в инвестиции, а 
в сверхдоходы местных руководителей. Такую неприглядную картину обрисовали вчера 
участники круглого стола «Просроченная задолженность как фактор сдерживания 
модернизации», который состоялся в президентском Институте современного развития 
(ИнСоР).  

«По нашим данным, за прошедший год дебиторская задолженность в сфере ЖКХ выросла 
на 120 миллиардов и в настоящее время составляет около 600 миллиардов рублей, – заявил 
глава совета директоров инвестгруппы «Бизнес Центр» Владимир Аверченко. – Это значит, 
что отрасль находится в жестком кризисе». К тому же не стоит забывать, что ЖКХ – одна из 
крупнейших отраслей экономики, стоимость активов которой – для сравнения – превышает 
аналогичный показатель в электроэнергетике, напомнил гендиректор компании «Юр-Инвест» 
Игорь Измайлов. «И проблемы в сфере ЖКХ не столько экономические, сколько социально-
политические», – подчеркнул он. Государство посредством ежегодного увеличения тарифов 
продолжает накачивать криминализованную сферу ЖКХ деньгами граждан, однако отдачи 
никакой не видно.  

Но, как отметил на прошлой неделе замглавы Минрегиона Анатолий Попов, «низкий 
уровень благосостояния населения не позволяет увеличить тарифы до необходимого 
уровня». При этом, по его словам, физический износ основных фондов ЖКХ в России 
фактически не снижается и остается на уровне 60%. «Степень износа объектов 
коммунальной инфраструктуры в настоящее время по отдельным муниципальным 
образованиям достигает 70–80%, – отметил чиновник. – Около 30% основных фондов 
жилищно-коммунального хозяйства полностью отслужили нормативные сроки. Темпы 
нарастания износа продолжают составлять 2–3% в год». И тут же пожаловался на то, что 
«существующий уровень тарифов на жилищно-коммунальные услуги зачастую не позволяет 
компенсировать расходы предприятий жилищно-коммунального комплекса».  
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Высшее руководство страны вроде бы нельзя обвинить в отсутствии внимания к проблеме. 
В ноябре прошлого года, выступая на заседании Госсовета, президент Дмитрий Медведев 
отметил, что износ объектов жилищно-коммунального хозяйства в России составляет более 
60%. «Если ничего не делать, то через пять–семь лет наступит катастрофа», – подчеркнул он. 
Но только на приведение изношенных фондов до нормативного состояния требуется более 6 
трлн. руб., которых, по признанию властей, «на сегодня у государства нет».  

Впрочем, данные по реальному износу системы ЖКХ принципиально различаются. 
Эксперты настаивают на том, что в целом по стране показатель равен 78–80%, тогда как 
власти смотрят на ситуацию чуть более оптимистично, говоря о 60-процентном износе. 
Однако, как заявил 7 декабря прошлого года руководитель северо-западного 
межрегионального координационного совета «Единой России», депутат Госдумы Сергей 
Петров, «износ основных фондов ЖКХ по России сегодня составляет 86,2%». По его словам, 
чтобы обновить коммунальную инфраструктуру, нужно в 124 раза больше инвестиций, чем 
было вложено за 20 лет перестройки.  

«В сфере ЖКХ менеджеры очень здорово зарабатывают, но не на прибылях, а на убытках, 
то есть попросту ее разворовывают, – подчеркивает Владимир Аверченко. – Простой пример 
– в одном из городов-миллионников годовой «заработок» 30-летнего руководителя 
управляющей компании составил более 600 миллионов рублей».  

Эксперты «НГ» отмечают, что схемы мошенничества в коммунальной сфере годами 
отработаны до совершенства. «Самый простой способ – раздувание сметы на исполнение тех 
или иных работ, при котором разница с реальными издержками отправляется в карман 
коммунального начальства. И это еще сравнительно честный бизнес, поскольку нередко 
коммунальные деньги разворовываются вообще без всякого исполнения работ, тем более что 
реальный контроль фактически отсутствует», – рассказывает гендиректор компании 
«ФинЭкспертиза» Агван Микаелян.  

«Чтобы понять масштаб коммунальной черной дыры, достаточно вспомнить, что на полную 
модернизацию всей отрасли власти отмерили 6 триллионов рублей. Время, чтобы их освоить, 
составляет примерно восемь лет. Простой расчет показывает, что каждый житель страны за 
полную модернизацию ЖКХ ежемесячно должен платить около 400 рублей. Но если 
посмотреть внимательно на наши коммунальные платежи, то мы уже как минимум два раза 
оплатили полную модернизацию ЖКХ. Причем без всякого результата», – описывает 
Микаелян масштабы воровства. 

«Независимая газета» 
 

Экстремистов в России может стать больше. Госдума готова ужесточить 
ответственность за преступления 

В преддверии федеральных выборов парламентарии и власть снова активизировались в 
деле борьбы с экстремизмом. Точного определения, что включает в себя это понятие, до сих 
пор нет, зато есть поправки в закон, ужесточающие наказание за экстремистские 
преступления. Теперь особо активные оппозиционеры могут получить за свою деятельность 
до 10 лет лишения свободы.  

Также «Независимой газете» стало известно, что даже председатель Следственного 
комитета России Александр Бастрыкин написал письмо председателю ГД Борису Грызлову с 
предложением ужесточить наказание по экстремистским статьям.  

От источника «НГ» в Госдуме стало известно о том, что просьба Александра Бастрыкина 
Борису Грызлову уже отправлена в профильные комитеты нижней палаты. В письме главы 
СКР содержится предложение убрать экстремистские статьи из юрисдикции присяжных. 
Кроме того, он предлагает внести некоторые изменения в Уголовно-процессуальный кодекс. 
В частности, просит утвердить меру пресечения в виде ареста до 30 суток без предъявления 
обвинения по преступлениям, требующим сложной доказательной базы, к которым как раз и 
относятся экстремистские.  

В конце минувшей недели сами депутаты Госдумы тоже продолжили дискуссию о реформе 
уголовного законодательства России. На этот раз, впрочем, речь зашла не о либерализации, 
а об ужесточении наказаний за отдельные виды преступлений. На заседании социально-
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консервативного клуба партии «Единая Россия» зампредседателя комитета ГД по 
законодательству Андрей Назаров предложил ввести новые квалифицирующие признаки по 
трем видам преступлений. По мнению депутата, требуют существенного дополнения 
уголовные статьи за призывы к экстремистской деятельности, террористической 
деятельности, а также за возбуждение ненависти и вражды. Он считает: если подобные 
преступления совершены группой лиц и повлекли за собой массовые беспорядки, то 
виновные должны получать до 10 лет заключения. Сейчас самый высокий порог по этим 
преступлениям – семь лет заключения за призывы к террористической деятельности.  

Присутствовавшие на заседании клуба единороссов правоохранители сдержанно 
поддержали предложение депутата повысить сроки наказания. Старший референт Главного 
организационно-инспекторского управления Следственного комитета Георгий Смирнов 
напомнил Назарову, что дополнительной квалификации за эти преступления не требуется, 
так как в УК РФ существует отдельная статья «Массовые беспорядки». Замначальника 
отдела по противодействию экстремизму МВД Денис Корников предложил депутатам 
дополнить УК статьей, предусматривающей наказание за финансирование террористической 
и экстремистской деятельности. Впрочем, заявил он, «одним «закручиванием гаек» проблему 
экстремизма не решить».  

Как пояснил «НГ» депутат Назаров, «предложение этих поправок связано с тем, что в 
последнее время наметилась тенденция к обострению проблемы экстремизма и массовых 
беспорядков, возникающих на почве межнациональной розни». По словам Назарова, 
«статистика по этим видам преступлений говорит сама за себя: если в 2004 году 
экстремистских преступлений было зарегистрировано 130, то в прошлом году их было уже 
597. Причем это преступления слабораскрываемые, поэтому речь идет только об 
официальной статистике», – говорит Назаров. Также собеседник «НГ» рассказал, что 
правоохранительными органами было выдвинуто предложение ввести такой 
квалифицирующий признак по экстремистским статьям, как «неоднократность», но в 
современном УК ввести этот признак оказалось невозможно. Назаров отметил, что при 
существующем порядке экстремисты чаще всего отделываются штрафом и продолжают 
призывать к насильственному изменению строя и межнациональной розни, у 
правоохранительных органов просто опускаются руки, когда они работают с этими статьями 
УК. Вскоре, по его словам, поправки будут внесены на рассмотрение в ГД.  

Всего по России на начало 2009 года в производстве находилось 697 дел по 
преступлениям «экстремистской направленности». В 2009 году было зарегистрировано 548 
дел этой категории, что на 19% больше, чем в 2008 году. Из общего числа (1245) уголовных 
дел в 2009 году было расследовано 484 дела, из которых 465 было направлено в суд. Всего в 
2009 году было выявлено 428 человек, обвиняемых или подозреваемых в совершении 
подобных преступлений. При этом реальных приговоров по этим преступлениям было 
вынесено всего 52, причем четверть из них – за экстремистские высказывания в Интернете. В 
правоохранительных органах считают, что этот процент ничтожно малый. К представителям 
парламентских партий «экстремистские» статьи УК еще ни разу не применялись. Возможно, с 
введением поправок, ужесточающих наказание за такого рода преступления, круг лиц, чьи 
деяния попадают под определение «экстремизм», будет расширен и выйдет за пределы 
молодых радикалов и блогеров.  

Сейчас по самой ходовой «экстремистской» статье 282 предусмотрено наказание до двух 
лет лишения свободы (при отягчающих обстоятельствах – до пяти лет). За последние 
несколько лет было лишь несколько прецедентов, когда граждане понесли наказание по этой 
статье: например, музыкант Савва Терентьев получил год условно за опубликованный в 
своем блоге призыв «сжигать неверных ментов», организаторы выставки «Осторожно, 
религия!» в Общественном центре Андрея Сахарова отделались штрафом в 100 тыс. руб., за 
инсценировку казни таджика националист Максим Марцинкевич получил 3,5 года.  

Стоит отметить, что в последний предвыборный год слово «экстремизм» стало звучать в 
отношении к оппозиции гораздо чаще, чем раньше. Обвиняют в нем многих – начиная от 
депутатов партии КПРФ и заканчивая блогерами. Появилась также довольно интересная 
формулировка: «разжигание вражды и ненависти по отношению к определенной социальной 
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группе». Так, в разжигании ненависти к конкретной группе – видимо, к работникам 
избиркомов, был обвинен единороссами депутат Госдумы от КПРФ Валерий Рашкин, который 
заявил: «Мы уже закупили бейсбольные биты, чтобы отбивать руки тем, кто собирается 
переписывать протоколы. Уже созданы боевые группы, и я – первый их представитель».  

Всё чаще стали привлекаться к ответственности за так называемые экстремистские 
преступления блогеры и гражданские активисты, за экстремизм судили двух активисток 
«Солидарности» в Улан-Удэ Татьяну Стецуру и Надежду Низовину. Их обвинили в 
разжигании вражды и ненависти к социальным группам: МВД, ФСБ, Вооруженным силам и 
ФСИН. В декабре 2008 года в центре Улан-Удэ девушки распространили листовки, текст 
которых содержал отрицательные оценки и характеристики действий сотрудников ФСБ. В 
феврале 2011-го обеих приговорили к штрафу в 100 тыс. руб.  

Вице-президент Центра политических технологий Алексей Макаркин в беседе с «НГ» 
отметил, что «ужесточение наказания за экстремизм связано с обострением ситуации на 
Северном Кавказе, с праворадикальными акциями, в том числе на Манежной площади». По 
словам эксперта, «вопрос в том, как отделить критику власти от экстремизма, а оппозицию, 
пускай даже радикальную, – от настоящих экстремистов». В то же время он отметил, что 
«вряд ли экстремистские статьи будут применяться в отношении представителей 
парламентских партий». По его мнению, «скорее от этих поправок пострадают представители 
непарламентских, а в еще большей степени – незарегистрированных политических сил. 
Причем как левые, так и правые и либеральные – у нас при желании всех можно сделать 
экстремистами».  
                                                                                                                                   «Новый Регион» 

 
7. РАЗНОЕ   
 
Чиновники «напилили» за год 774 млрд рублей 

Около 10% всех бюджетных расходов тратится с нарушением законодательства. Чаще 
всего бюджетную дисциплину нарушают в Росавтодоре, Минобороны, МВД, 
Минздравсоцразвития и Минкультуры. Лучше всего тратят государственные деньги в 
Генпрокуратуре. Эксперты уверены, что официальная статистика втрое занижает размер 
ущерба. 

По данным РБК daily, специалисты Росфиннадзора проверили 36% всех бюджетных 
расходов за прошлый год без учета обслуживания госдолга и межбюджетных трансфертов. 
Всего чиновники нарушили на 774 млрд руб. 

Среди нарушений — нецелевое и неэффективное использование, непоступление 
платежей, расхождение фактического наличия денежных средств с данными бухучета, 
нарушения порядка учета государственного имущества и так далее. Около половины 
нарушений после проверок удалось исправить. 

«10% — это заниженная оценка», — считает руководитель Центра развития НИУ ВШЭ 
Наталья Акиндинова. Значительная часть расходов бюджета (зарплаты и пенсии) просто не 
может использоваться нецелевым способом. «Значит, нарушения в основном приходятся на 
ту часть, которая связана с госзаказом. По моим оценкам, в этой области не в соответствии с 
законом расходуется около трети всех средств», — говорит она. 

Но и официальная сумма нарушений получается огромная, считает заместитель 
председателя комитета Госдумы по бюджету и налогам Александр Коган. «Необходимо 
повышать ответственность главных распорядителей и бюджетополучателей, переходить на 
программное финансирование, чтобы сделать расходование средств более прозрачным, 
менять 94-й закон о госзакупках», — говорит он. 

В 2008 году Росфиннадзор выявил нарушения при расходовании средств на 1,3 трлн 
руб. В прошлом году в интервью газете «Ведомости» глава ведомства Сергей Павленко 
отметил, что с 2004 года объемы нарушений выросли в 8 раз, в то время как расходы 
бюджета увеличились в 3,5 раза. 

Тема улучшения расходов госбюджета уже не первый год прорабатывается Минфином. 
По мнению чиновников, победить многочисленные нарушения сможет программный принцип 
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составления бюджета, который впервые применят при планировании расходов на 2012—2014 
годы. Деньги будут выделять не на нужды ведомств, а под конкретные долгосрочные целевые 
программы. 

РБК daily 
   
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  12.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 6317 ▲ 0, 20 

EUR 
 

39, 5375 ▲ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


